
青岛海容商用冷链股份有限公司 

2021 年度业绩说明会 

活动记录 

 

2022年 4月 29日，青岛海容商用冷链股份有限公司通过上证路演中心召开了 2021年

度业绩说明会，公司提前在活动页面中上传了公司宣传片、云参观视频，本次活动主要包

括播放董事长/总经理介绍公司和行业基本情况的视频、回复预征集投资者提问、与投资者

网络文字互动等环节，活动具体内容欢迎各位投资者回访活动页面进行了解。 

活动页面网址：http://roadshow.sseinfo.com/roadshowIndex.do?id=7643 

本次活动预征集问题回复和网络文字互动内容如下： 

一、预征集问题回复 

1、公司今年全年的业绩大概能达到多少？ 

答：您好！2022年，原材料价格高位运行、全球新冠疫情对消费需求的抑制、海运费居

高不下等影响依然存在。国内市场，公司各个业务板块均保持了良好的业务开拓势头；国外

市场，虽然新冠疫情及海运费影响仍然存在，受全球消费需求恢复、美国关税豁免政策落地

等因素影响，公司出口业务回暖。 

总体来说，2022 年机遇和挑战并存，公司凭借十多年积累的丰富产品储备、快速反应

的研发机制、柔性化的生产体系、优质的客户资源、专业高效的管理团队，在精准把握并快

速响应客户需求等方面具备了综合竞争优势，对业务拓展依然信心十足。公司将继续通过专

业化、智能化、定制化的产品、精准高效的专业化服务引导和支持下游行业渠道高端化升级，

坚持差异化竞争策略，争取更多市场份额；对于业务回暖的海外地区，抓紧市场机会，全力

保障产品供应，扩大相关地域的品牌影响力，持续提升市场份额。 

综上，影响公司全年业绩的因素较多，具体业绩情况请持续关注公司定期报告。感谢您

的关注与支持！ 

二、网络文字互动内容 

1、赵先生您好，请问贵司在速冻食品行业有哪些主要合作商？ 

答：您好，公司在速冻食品行业的主要合作商包含三全、思念、安井、惠发等知名企业，

谢谢您的关注与支持！ 

2、您好，公司与全家有合作关系吗，另外，海外销售情况目前如何，谢谢？ 

答：您好！公司目前正在与全家进行业务接洽，尚未正式合作。受全球消费需求恢复、



美国关税豁免政策落地等因素影响，公司出口业务回暖。感谢您的关注与支持！ 

3、请说明一下公司 2021年度的经营情况？ 

答：您好！2021 年度公司业务情况基本符合预期，全年实现营业收入 26.62 亿元，同

比增长 40.80%，主要原因为公司大力开拓市场，积极争取订单，业务规模持续扩大；实现归

属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润 2.11亿元，同比下降 13.44%；剔除股权激

励产生的股份支付影响后，归属于上市公司股东的扣除非经常性损益净利润同比增长 2.18%，

主要原因为原材料价格大幅上涨并长时间高位运行；公司业务主要面向企业客户，在一个合

同期内需按照合同确定的产品价格履约；全球疫情对消费需求的抑制以及海运费居高不下导

致公司出口业务量下降，业绩承受了较大压力。 

2022 年，原材料价格高位运行、全球疫情对消费需求的抑制以及海运费居高不下等情

况依然存在，但公司凭借多年积累的丰富产品储备、快速反应的研发机制、柔性化的生产体

系、优质的客户资源、专业高效的管理团队，在精准把握并快速响应客户需求等方面具备了

综合竞争优势，对业务拓展依然信心十足。感谢您的关注与支持！ 

4、请说明一下公司在行业竞争地位及市场占有率情况？ 

答：您好！公司自成立以来，一直专注于商用展示柜的研发、生产、销售和服务，为客

户提供定制化的产品，经过多年的努力，公司在商用展示柜销量上持续稳定增长，目前已成

长为该细分行业的具有较强竞争力的企业。具体分产品来看： 

（1）在商用冷冻展示柜领域，公司坚持精耕细作，市场占有率和品牌知名度逐年提高，

已处于行业领先地位。 

（2）在商用冷藏展示柜领域，公司在北美高端饮料行业有一定的市场占有率，在国内

市场与多家知名的饮料企业开展合作，市场占有率快速提升。 

（3）在商超展示柜领域，公司加强与连锁品牌便利店、商业超市、生鲜及社区超市的

合作，并开拓下沉市场，未来将继续发挥产品系列全、能够提供一站式解决方案的竞争优势，

扩大市场份额以及细分领域的品牌影响力。 

（4）在商用智能售货柜领域，公司提前储备技术和产品，通过与新零售运营商和部分

快消品品牌商合作，取得了较好的先发优势，市场占有率有望快速提升。 

感谢您的关注与支持！ 

5、王总您好，公司 2022年第一季度收入和利润较快增长，主要原因是什么呢？ 

答：您好！2022年第一季度公司各个业务板块均延续了 2021年的发展势头，业务增长

的因素包括客户需求的自然增长、前期拓展的部分客户业务放量、开拓下沉市场取得效果、



客户渠道升级带来新型号产品订单、新零售业务快速发展带动智能柜需求、出口业务回暖等

多个方面。感谢您的关注与支持! 

6、请问公司定增有何计划？ 

答：您好！公司非公开发行股票申请已获得中国证监会核准批复，公司将在规定期限内

办理本次非公开发行 A 股股票相关事宜。公司已经先期投入自有资金，按计划推进相关募

投项目的建设。感谢您的关注与支持！ 

7、您好邵总，美国对部分中国商品关税豁免对公司业务的具体影响如何？ 

答：您好！当地时间 3月 23 日，美国宣布 352 项中国商品免予加征关税，该规定将适

用于 2021 年 10 月 12 日至 2022 年 12 月 31 日之间进口自中国的商品，上述 352 项商品包

括公司出口产品。该项政策的落地，有效降低了客户采购成本，2022 年第一季度公司北美

地区出口业务呈回升态势。感谢您的关注与支持! 

8、公司冷冻产品业务体量和市场占有率都已经较高，未来的增长空间在哪里？ 

答：您好！国内市场，随着居民消费升级，公司冷冻产品主要客户自身业务仍保持较快

的增速，且下游行业不时有新兴客户出现，以及未来下游客户的渠道升级、渠道下沉和产品

周期性更新，将长期推动市场需求的增长。国外市场，虽然新冠疫情及海运费影响仍然存在，

受全球消费需求恢复、美国关税豁免政策落地等因素影响，公司出口业务回暖；公司产品在

全球范围内的市场占有率仍较低，未来开拓空间十分广阔，公司在已经与国际化快消品品牌

商建立起较好合作关系的情况下，有机会持续提升国外市场占有率。感谢您的关注与支持! 

9、公司冷藏产品业务收入高速增长，未来趋势如何？潜在客户有哪些？ 

答：您好！冷藏产品覆盖的下游行业和商品品类更广泛，其市场空间相较冷冻产品更大。

公司 2021 年冷藏产品业务收入大幅增长，但是总体的市场占有率仍较低，公司将努力争取

更多市场份额。目前快消品市场主流饮料品牌，除已经与公司合作的客户之外，其他品牌均

是公司潜在客户，公司一直在积极推进潜在客户的开拓工作。感谢您的关注与支持! 

10、纪董，您在履职过程中是否有障碍？ 

答：您好，本人在海容冷链履职过程中，不存在任何障碍。公司管理层高度重视与我们

的沟通交流，及时传递相关会议文件并汇报公司生产经营及重大事项进展情况，充分保证独

立董事的知情权，主动征求意见，听取建议，为我们更好的履职提供了必要的条件和大力支

持。谢谢您的关注与支持！ 

11、公司商超展示柜的业务趋势如何？ 

答：您好！公司商超产品出货渠道是多元的，包括公司直销、经销商销售、品牌商采购



投放。公司商超产品主要面向连锁便利店、生鲜及社区超市，随着连锁便利店在流通行业覆

盖率提升、渠道下沉的深入，公司坚定看好该业务领域的长期发展趋势。凭借产品系列全、

能够提供一站式解决方案的竞争优势，公司在该业务领域的市场份额有望持续提升。感谢您

的关注与支持! 

12、公司智能柜产品业务发展情况如何？ 

答：您好！公司多年前布局相关技术和产品的研发，目前在技术和产品方面处于行业领

先水平。公司通过整合不同研发团队和业务团队，在拥有自主知识产权的智能算法基础上，

结合公司对商用冷链行业的深刻理解，推出了多款紧贴市场需求的产品，与新零售运营商的

合作取得良好效果，部分快消品品牌商开始试用公司智能柜产品。快消品行业渠道智能化升

级方向愈发清晰，该业务领域发展前景良好、市场空间广阔。感谢您的关注与支持! 


